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JUAN MENDOZA ENSEÑA EL COBRE.
Po r  s i  s e  n o s  ha b ía 

olvidado cómo es el 
d i p u t a d o 

perredista, JOSÉ 
J U A N 
M E N D O Z A 
MALDONADO, 
aye r  vo l v ió  a 
sacar el cobre 
d u r a n t e  l a 

comparecencia 
del secretario de 

Turismo, LE ROY 
B A R R A G Á N 

OCAMPO, porque se le 
olvidaron por completo las formas y, en 
vez de cuestionar con argumentos, con 
gritos se fue de lengua a la agresión 
verbal, convir tiendo el ejercicio de 
rendición de cuentas –que se había 
tornado en un evento de reconocimiento 
generalizado, rayando en la pleitesía– 
en un circo, como para no faltar a su 
costumbre, a la costumbre que nos está 
dando la actual Legislatura. Ahí también 
se vio que el secretario no tiene atole 
en las venas y se dejó llevar por el 
entripado que le ocasionó.

R E C O N O C E N  C A P A C I D A D 
MULTITAREAS DE ROY BARRAGÁN.

Si bien es cier to, varios 
diputados le cuestionaron 

a l  s e c r e t a r i o 
B A R R A G Á N 
OCAMPO la labor 
e n  m a t e r i a  d e 
Tu r i s m o  e n  l a 
e n t i d a d  y 
co inc id ieron en 
q u e  e l  m a y o r 

obstáculo para que 
s e  conc re ten  l a s 

acciones que permitan 
atraer más turismo, es la 

falta de seguridad, el clamor 
generalizado fue el de reconocer la 
capacidad de multitareas que tiene, al 
grado que el diputado petista, XERARDO 
RAMÍREZ, le entregó un reconocimiento 
y hasta una medalla. Por ello pusieron 
en entredicho el desempeño de otras 
secretarías de la administración estatal 
y  l a  c apac idad  de  su s  t i tu la re s , 
conminándolo a enfocarse a su área, 
para tratar de fortalecer las acciones 
que atraigan más turismo.

DIPUTADOS SE PIERDEN EN LA 
ENCOMIENDA.
El que reconozcan la habilidad de LE 
ROY BARRAGÁN OCAMPO puede ser 
que le genere cierta satisfacción al 
secretario porque si bien es un halago, 
también podría generar incomodidades 
en terceros y más encargos de los que 
debería –aunque ya los tiene–, pero la 
realidad es que también resultó con un 
punto en contra, porque con eso de que 
en todo anda, el diputado ENRIQUE 
LAVIADA le preguntó sobre la visita del 

embajador KENNETH SALAZAR, el 
acuerdo de co laborac ión  que se 
estableció, si fue firmado o no, si asistió 
la secretaria General GABY PINEDO y 
hasta que si asistió el propio LE ROY 
BARRAGÁN, en lo que coincidió GABY 
BASURTO. Estos cuestionamientos nada 
tienen que ver con la glosa del informe 
y mucho menos con la actividad propia 
de la Secretaría de Turismo, a menos 
que le preguntaran cuántos acompañantes 
trajeron y cuál fue la derrama económica 
que han dejado sus visitas…

TAMBIÉN DESAIRAN A RODRIGO 
CASTAÑEDA.
T a l  v e z  R O D R I G O 
CASTAÑEDA MIRANDA, 
secretario de Economía, 
hubiese querido que 
su  comparecenc ia 
t a m b i é n  f u e r a 
d e c l a r a d a  c o m o 
desahogada, como la 
d e  H U M B E L I N A 
LÓPEZ, la titular de 
la Función Pública, 
p a r a  e v i t a r s e  e l 
bochorno de que los 
diputados lo ignoraran y le 
hicieran tal desaire. Si bien es 
cierto, muy a fuerza la comparecencia 
comenzó con apenas el quórum necesario, 
conforme se fue desarrollando, los 
legisladores mostraron el poco interés 
en este ejercicio –que tanto gritan y 
exigen y cuando se los dan, ya no lo 
quieren– y comenzaron a salirse del 
pleno, hasta que se perdió el quórum y 
se tuvo que suspender, pero rayando el 
caballo llegó MANOLO GALLARDO y 
se mantuvo, pero nomás un ratito y, 
finalmente, se suspendió. Sea por Dios…

DAN REVÉS A EXFUNCIONARIA DE 
JEREZ.
En su afán de hacer quedar mal al 
gobierno de HUMBERTO SALAZAR, 
alcalde de Jerez, la exsecretaria de 
D e s a r r o l l o  E c o n ó m i c o ,  A L M A 
GONZÁLEZ, y mantenerse en el cargo 
hasta que concluya la administración 
municipal, le pidió al IEEZ, que 
encabeza JUAN MANUEL 
FRAUSTO RUEDAS, que 
le ordenara molestarla 
por ningún medio, que 
la restituyera en el 
cargo y la indemnizara 
como reparación por 
el daño causado al 
haberla despedido. 
Peeeeroooo,  pues 
resulta que la señora 
es tá  mal  asesorada, 
p o r q u e  e s a  n o  e s  l a 
instancia para solicitar tal cosa, 
tan es así que el IEEZ justo le respondió 
que, para su queja y pretensiones, esa 
no era la instancia competente, así que, 
en pocas palabras, que le buscara por 
otro lado.

LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

Comentarios, chismecillos, aclaraciones o reclamos escríbeme a ramonaverde08@gmail.com
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- La medalla para el ajonjolí de todos 
los moles es paraaaa... 
¡Le Roy Barragán! 👏👏
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ZACATECAS, ZAC.- En el marco de 
la glosa por el Primer Informe de 
Gobierno, compareció ante la Le-
gislatura del Estado el secretario 
de Economía, Rodrigo Castañeda 
Miranda, quien aseguró que se 
avanza de manera decidida en la 
estrategia de desarrollo económi-
co del gobernador David Monreal 
Ávila, en generación de bienestar 
y transformación de Zacatecas, 
al destacar que, durante el primer 
año de administración, se logró 
gestionar con el Gobierno de Mé-
xico una bolsa histórica de 1 mil 
200 millones de pesos para finan-
ciamiento y se otorgaron 257 cré-
ditos del Bienestar a microempre-
sas y unidades económicas.

La comparecencia transcurrió 
con varios llamados al orden y con 
intentos de romper el quórum, ya 
que algunos diputados de diferen-
tes fracciones se ausentaron del 
recinto legislativo, sin embargo, la 
ronda de preguntas y respuestas 
aconteció a lo largo de más de 3 
horas, con cuestionamientos y 
reclamos por parte de la oposición, 

TEXTO Y FOTOS: MARIEL DÁVILA

LE ROY BARRAGÁN, “UN 
FUNCIONARIO CAMALEÓNICO”

AVANZA LA ESTRATEGIA DE 
DESARROLLO ECONÓMICO: 
CASTAÑEDA MIRANDA
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RECONOCEN DIPUTADOS SU LABOR

ZACATECAS, ZAC.- En el marco de 
la glosa por el Primer Informe de 
Gobierno, tocó el turno al titular 
de Turismo, Le Roy Barragán 
Ocampo, en donde parecía una 
sesión tersa por el reconocimien-
to que la mayoría de los diputados 
hizo a su trabajo al frente de la de-
pendencia, sin embargo, se tornó 
ríspida en su parte final, con un 
enfrentamiento verbal, con acu-
saciones mutuas, por corrupción 
con el diputado perredista Juan 
Mendoza Maldonado, quien lo acu-
só de ser parte de una “política 
bisnera”.

Fue cuando el diputado perre-
dista concluyó su intervención y, 
al caminar por el pleno de la Le-
gislatura, lanzó acusaciones de 
corrupción al secretario de la Sec-
turz, quien reviró con igual cúmu-
lo de acusaciones, incendiando 
la sesión y el retiro del diputado 
Juan Mendoza del Pleno; en tan-
to, se desahogó la sesión con la 
votación en negativa para una 
segunda ronda.

En su mensaje de balance, Le 
Roy Barragán Ocampo aseguró 
que está en marcha la reactiva-
ción turística de Zacatecas, con 
la visita de más de 127 mil visitan-
tes en cuatro meses, donde “el 
turismo seguirá siendo un eje trac-
tor que contribuya al desarrollo 
económico estatal, y también será 
la puerta por la que la entidad re-
cibirá más cultura, más arte, más 
conocimiento, más visitantes y, 
los zacatecanos, mayor bienestar”.

El titular de la Secturz destacó 
que la recuperación de la actividad 
turística está en marcha y al alza; 
en este último cuatrimestre del 
año, con actividades importantes 
que han reactivado el turismo na-
cional y extranjero, además del 
turismo de convenciones, rosa y 

FOTO Y TEXTO: MARIEL DÁVILA

por los indicadores de desarrollo 
económico con respecto a las ci-
fras nacionales que colocan a la 
entidad en el penúltimo lugar en 
materia de generación de empleos 
formales, de acuerdo con datos 
del IMSS.

Por su parte, Castañeda Mi-
randa, en su mensaje inicial, infor-
mó que, pese a que el estado se 
recibió en condiciones graves, ya 
que se encontraba sumido en una 

de moda, con importantes even-
tos que han tenido verificativo en 
la entidad, con una derrama eco-
nómica superior a los 364 millones 
de pesos.

En la ronda de preguntas y res-
puestas, los diputados de todas 
las fracciones elogiaron al funcio-
nario estatal por su cercanía con 
el gobernador David Monreal Ávi-
la, al ser “en el buen sentido de la 
palabra, un funcionario camaleó-
nico”, así lo expresó el petista Xe-

rardo Ramírez Muñoz.
Por su parte, la también petis-

ta, Ana Luisa del Muro García, lo 
urgió a dar detalles sobre el avan-
ce de las gestiones con aerolíneas 
para mejorar la conectividad de 
Zacatecas con destinos naciona-
les e internacionales, además de 
los convenios se han firmado con 
las diferentes cámaras para me-
jorar los servicios del sector.

Tocó el turno al emecista En-
rique Laviada Cirerol, quien recri-

minó a Barragán Ocampo por omi-
t ir  da tos con r espec to a la 
información que proporcionó de 
la reunión que se tuvo por parte 
del gobierno estatal con el emba-
jador Ken Salazar, al tiempo de que 
lo emplazó a informar si él estuvo 
presente, así como representan-
tes de las agencias de la DEA y del 
FBI.

Por su parte, el diputado priísta, 
Jehú Eduí Salas Dávila, comentó al 
inicio de su participación que los 

dos factores que más afectaron al 
turismo de la entidad fueron la pan-
demia y la violencia, por lo que pre-
guntó cuál es la estrategia desple-
gada para recuperar la afluencia 
turística de años anteriores, y para 
contrarrestar la publicidad nega-
tiva por la inseguridad.

Sobre los pueblos mágicos, 
quiso saber si existe una estrate-
gia para fortalecer los atractivos 
de estos municipios. Con respec-
to a la marca Zacatecas Deslum-
brante, preguntó la valoración que 
se ha hecho de la obligación legal 
para que, tanto el estado como los 
municipios, la utilicen en su pro-
moción.

Por su parte, la diputada por 
Acción Nacional, María del Mar de 
Ávila, solicitó saber cuál es el im-
pacto económico y social de los 
festivales culturales y cuál es la 
metodología para medir ese im-
pacto. Por otra parte, pidió saber 
si se tiene un plan para que los 
propios zacatecanos viajen de ma-
nera segura y visiten los diferen-
tes atractivos que tiene el estado, 
en sus diferentes municipios.

El diputado José David Gonzá-
lez Hernández hizo uso de la tribu-
na para hablar de proyectos que 
se tienen en la región del semide-
sierto, que él representa, y solici-
tó al secretario considerarlos y 
valorarlos para potenciar la zona.

Asimismo, cuestionó por las 
proyecciones que se tienen con 
los próximos eventos, en los que 
Zacatecas será sede.

En su mensaje final, y luego de 
la gresca verbal, Le Roy Barragán 
agradeció al Pleno y aseguró que 
se seguirá trabajando con el único 
objetivo de fomentar la vocación 
turística del estado, aprovechan-
do sustentablemente su potencial 
y recursos históricos y naturales 
para consolidar su identidad cul-
tural, ambiental y arquitectónica.

dinámica negativa de declive eco-
nómico, situación que se compli-
có aún más por los efectos de la 
pandemia; nunca ha decrecido en 
ocupación y empleos formales 
con respecto al año anterior, ya 
que aseguró que durante el primer 
año de gobierno se colocaron a 10 
mil 381 zacatecanos en un empleo 
formal.

El funcionario destacó que este 
año se logró una bolsa histórica 
de 1 mil 200 millones de pesos 
para financiamiento con el Gobier-
no de México, y se otorgaron 257 
créditos del Bienestar a microem-
presas y unidades económicas, 
sin embargo, la diputada del PRI, 
Gabriela Basurto Ávila, cuestionó 
que apenas en el mes de septiem-
bre se emitieron las convocatorias 
para la entrega de estos apoyos, 
al tiempo que solicitó informar so-
bre el viaje a Canadá que expuso 
en el documento entregado a la 
asamblea.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://ecodiarionoticias.com/notas/avanza-la-estrategia-de-desarrollo-econmiconbspcastaeda-miranda


GUADALUPE, ZAC.- En Campo 
Real, Guadalupe, los vecinos 
están muy molestos, al indicar 
que el mes pasado el consu-
mo de 10 metros cúbicos 

ZACATECAS, ZAC.- Saúl Rivera, 
coordinador estatal de Alianza de 
Avanzada Nacional tomó la pro-
testa a los integrantes de esa 
agrupación municipal capitalina, 
bajo el eslogan “#Con Marcelo sí”, 
con el fin de transformar a México 
de manera pacífica.

El comité, integrado por 15 per-
sonas, se conforma por diversas 
áreas: coordinador, secretario ge-
neral, movimiento territorial, de-
sarrollo social, sustentable, segu-
ridad nacional, derechos humanos, 
equidad, entre otros.

Cada una de las carteras se 
compone de dos o tres compañe-
ros, hombres y mujeres, que pre-
tenden consolidar el trabajo des-
de hace un año, “con el fin de 
transformar a México”.

Rivera dijo que ellos tienen la 
mirada puesta en Marcelo Ebrard, 
a quien todos en su equipo ven 
muy bien, además de que él está 
interesado en tener contacto con 
el coordinador nacional de ese mo-
vimiento, Jesús Valdés Peña.

“Ebrard es nuestro candidato, 

GABRIEL RODRÍGUEZ

TEXTO Y FOTO: ÁNGEL RODRÍGUEZ

CONFORMAN COMITÉ MUNICIPAL 
DE APOYO A EBRARD PARA 2024

VECINOS, MOLESTOS POR EL AUMENTO DEL AGUA
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ZACATECAS, ZAC.- Con el objeti-
vo de mantener los espacios pú-
blicos dignos y limpios para los 
capitalinos, la Secretaría de Ser-
vicios Públicos del municipio re-
habilitan los panteones de Herre-
ra y La Purísima.

A 20 días de que comiencen 
las fiestas referentes al Día de 
Muertos, las cuadrillas de Limpia 
y Mantenimiento de la secretaría 
realizan trabajos de poda, desyer-
be, limpieza, retiro de escombro, 
maleza y flores que van quedando.

El titular, Miguel Félix, informó 

ECODIARIO

REHABILITAN 
PANTEONES 
DE LA CAPITAL

que tan solo en este cementerio 
se abarcan más de 10 hectá-
reas, por lo que no es un traba-
jo sencillo.

Para estas labores es nece-
sario el trabajo conjunto entre 
las diferentes áreas de Servi-
cios Públicos y, gracias a esto, 
se tiene ya un avance del 30 
por ciento.

Por su parte, el gerente del 
Centro Histórico, Josué Hernán-
dez, compartió que, desde 2017, 
el panteón La Purísima, fue de-
clarado Patrimonio Sepulcral, 
por su invaluable arquitectura 
fúnebre.

mensuales de agua lo aumen-
taron de 145 a 150 pesos y, 
ahora, ya alcanzó los 152 pe-

sos por mes, lo que los llevó 
a decir que “esos sujetos del 
JIAPAZ no tienen llenadera 

para sus lujos, ante las caren-
cias, el desabasto, el tandeo 
y todos los desastres que 

traen encima”. “Quieren más 
y más y nada los detiene”, dijo 
una vecina furiosa.

por lo que tenemos la mirada pues-
ta en él desde Zacatecas, de modo 
que se da cauce a su persona por-
que pensamos que es la mejor op-
ción, pues acá lo identificamos 
mucho y creemos en él”.

Saúl Rivera señaló que la agru-
pación no tiene nada que ver con 
el Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), sino que es en 
esencia una asociación civil con 
personas de todos los partidos po-
líticos, unidos para transformar a 
México.

Añadió que se pretende, ade-
más, dar cauce al proceso de trans-
formación de México, iniciado por 
Andrés Manuel López Obrador.

Los integrantes de la asocia-
ción son: Raúl López Villagrana, en 
la coordinación política; Jorge Ale-
jandro Rayas Martínez, secretario; 
movimiento territorial, Manuel Pi-
nedo; encargado de medios digi-
tales, Eder Saucedo; secretario 
técnico, José Armando de la Rosa 
Calderón; mesa temática en de-
sarrollo sustentable, Irma Benavi-
des; enlace de seguridad, Patricia 
Ávila, y Rita Cordero Almanza, De-
mocracia Participativa.
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CREAN PARLAMENTO 
ABIERTO CAMPESINO

ESTE MARTES, 
SÓLO 8 NUEVOS 
CONTAGIOS 
DE CORONAVIRUS

ZACATECAS, ZAC.- La Secretaría de Salud 
de Zacatecas (SSZ) reportó que, en las úl-
timas 24 horas, hubo solamente ocho nue-
vos contagios de Covid-19, en tanto que el 
número de personas recuperadas fue de 
48; la entidad continúa sin muertes asocia-
das al coronavirus ni hospitalizados por éste.

ZACATECAS, ZAC.- Con el objetivo de afian-
zar al agro de la entidad en tiempos de de-
sastre, se creó el Parlamento Abierto Cam-
pesino Mexicano.

Marcos Pinedo Hernández y otros es-
pecialistas destacados en el área dieron 
a conocer que ese parlamento pretende 
conjuntar esfuerzos ciudadanos para com-
prometerse con el desarrollo económico, 
científico y agropecuario del campo de 
Zacatecas.

Se trata de 20 especialistas que tra-
bajarán en alrededor de las 800 comuni-
dades ejidatarias en la entidad, para im-
pulsar el desarrollo sustentable e integral 
del campo.

Los interesados se abocarían a crear 
proyectos de apoyo para mejorar la ali-
mentación de la ciudadanía en tiempos de 
alimentos transgénicos para el consumo 
humano.

También se pretende organizar a la ciu-
dadanía para otorgarles asistencia jurídica, 
promover la equidad de género, atender 

ZACATECAS, ZAC.- Este martes, el rector 
de la Universidad Autónoma de Zacate-
cas (UAZ), Rubén Ibarra Reyes, se reunió 
en la Ciudad de México con César Yáñez 
Centeno, subsecretario de Desarrollo De-
mocrático, Participación Social y Asuntos 
Religiosos, de la Secretaría de Goberna-
ción (Segob), para dar cuenta de los avan-
ces con respecto a la mesa de negocia-
ción con el Issste.

“Tras una amena y positiva charla de 
más de una hora, abordamos el comple-
jo cierre de año que tendrá la UAZ, ade-

ECODIARIO

TEXTO Y FOTO: GABRIEL RODRÍGUEZ

TEXTO Y FOTO: GABRIEL RODRÍGUEZ

AVANZAN LAS 
NEGOCIACIONES CON EL 
ISSSTE: RUBÉN IBARRA

a todos los grupos sociales, cooperar de 
manera activa en el desarrollo comunita-
rio y los entornos social y urbano.

El proyecto, de carácter integral, toca 
también esferas del campo zacatecano, 
como las áreas científicas y tecnológicas 
para mejorar la economía popular, partici-
par en acciones de protección civil y es-
tablecer relaciones con diversas organi-
zaciones con actividades similares para 
dar permanencia y continuidad a los pro-
yectos, para asegurar un mejor futuro para 
la población en general.

Se pretende, además, abatir la pobre-
za en el campo, introducir servicios asis-
tenciales, técnicos, de riego y otros, en 
beneficio de los campesinos; “que se ha-
llan en una situación desesperante en este 
momento, ante los descuidos de los go-
biernos federal y estatal”.

El Parlamento Abierto Campesino Mexi-
cano está integrado también por Rodrigo 
Sáenz García, Evodio Maldonado Corona-
do, Rubén Salinas Hernández, Oralia López, 
Marco Aurelio Rodríguez, Feliciano Lara de 
Santiago y Raúl Sáenz García.

más de los avances sustanciales con 
respecto a la mesa de negociación con 
el Issste, en la que ya se tienen acuer-
dos preliminares y donde la Secretaría 
de Gobernación participa como media-
dora”, aseguró el rector a través de un 
comunicado.

Aseguró que ambos coincidieron en 
puntos de acuerdo para potenciar las 
áreas de oportunidad de la universidad, 
a fin de fortalecerla como eje articulador 
educativo en el desarrollo social y de bien-
estar de Zacatecas, lo que redundará en 
dotar de mejores oportunidades de vida 
a nuestra juventud.

Son 28 mujeres y 20 hombres quienes, 
en esta ocasión, recibieron el alta de la en-
fermedad causada por el virus SARS-CoV-2.

Guadalupe registró a 16 de estas per-
sonas, Zacatecas capital a 15, Fresnillo a 
seis, Calera a tres, Tepetongo a dos y, el 
resto habita en Jalpa, Loreto, Morelos, Río 
Grande, Sombrerete y Villa Hidalgo.

Entre los nuevos casos positivos se en-
cuentran siete mujeres y un hombre; cu-
yas edades son: 6, 18, 28, 36, 37, 39, 49 y 
50 años. Cuatro fueron registrados en Gua-
dalupe, dos habitan en la capital y dos más 
en Fresnillo y Morelos.

Hasta ahora, el acumulado de personas 
recuperadas es de 74 mil 22 y de positivos 
de 78 mil 127. Actualmente, sólo hay 101 
casos activos en la entidad.
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EN GUADALUPE SÍ SE ATIENDEN QUEJAS 
DE BACHES: JULIO CÉSAR CHÁVEZ

REENCARPETAN 
CALLE DE LOMAS 
DEL VALLE

GUADALUPE, ZAC.- Con una inversión su-
perior a los 500 mil pesos, el Gobierno Mu-
nicipal, a través de la Secretaría de Obras 
Públicas, lleva a cabo la obra de reencar-
petamiento de la calle Félix Bañuelos, del 
Fraccionamiento Lomas del Valle.

Estas acciones forman parte del recur-
so de 21 millones 893 mil 968 pesos con-
venido entre el Gobierno del Estado y el 
Municipio, para el programa de rescate 
carretero y de vialidades que se implemen-

GUADALUPE, ZAC.- En el municipio, cada 
año aproximadamente se invierten 25 mi-
llones de pesos en reencarpetamiento y 
bacheo de calles, señaló el alcalde Julio 
Chávez Padilla.

Lo anterior, como respuesta ante los 
comentarios realizados por Andrés Manuel 
López Obrador, presidente de México, quien 
refirió que los baches es la principal queja 
de los ciudadanos en todo el país, y corres-
ponde a los gobiernos municipal y estatal 
la rehabilitación de calles.

Al respecto, el alcalde explicó que una 
de las principales labores en las que se han 
enfocado es en tener vías de circulación 
adecuadas, con una inversión anual de 

GUADALUPE, ZAC.- Este martes se realizó 
el foro de la Consulta Estatal Juvenil, con 
la que se busca escuchar de primera mano 
las necesidades y problemáticas de los 
jóvenes, a fin de crear un Plan Estatal de 
Desarrollo enfocado a las juventudes de 
la entidad.

En la Concha Acústica del parque La 
Purísima estuvieron presentes jóvenes de 
diferentes instituciones escolares, para 
expresar las necesidades que tienen y plas-
marlas en las políticas que se desarrolla-
rán en la entidad.

Con respecto al estado, se efectuaron 
ocho foros en Villa de Cos, Pinos, Río Gran-
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aproximadamente 25 millones de pesos.
Aunque también reconoció que existió 

un año en donde la inversión subió hasta 
los “73 millones de pesos; es una cantidad 
importante”, dijo.

Ante ello, están realizando el programa 
de reencarpetamiento en diversas colo-
nias, dando comienzo principalmente por 
las calles principales o más transitadas de 
cada área, ya que tienen un mayor núme-
ro de usuarios.

En cuanto al programa de bacheo, re-
firió, se hace en los meses donde ya no 
existen lluvias, para con ello dejar un tra-
bajo adecuado, por lo que, en las colonias 
y zonas donde se presenta esta proble-
mática, se comenzará a trabajar a partir 
de este mes y concluirá en los primeros 

meses del próximo año.
En este sentido, afirmó que en reen-

carpetamiento y bacheo se están invir-
tiendo aproximadamente “entre 800 mil 
y un millón 300 mil pesos por colonia”, de-
pendiendo de las condiciones en las que 
se encuentren las calles.

Asimismo, resaltó que en la actual ad-
ministración “estamos haciendo calles 
nuevas, calles de concreto hidráulico, que 
son una maravilla, el tema es el costo, que 
con la inflación se elevó mucho”.

De igual forma, dijo, se hacen calles con 
asfalto, por lo que pidió la comprensión a la 
ciudadanía cuando se cierran las calles para 
hacer el trabajo, ya que se requiere que se-
llen bien para que tengan la garantía de es-
tar en buenas condiciones cinco años.

REALIZAN FORO-CONSULTA 
PARA ESCUCHAR A LA 
JUVENTUD

de, Sombrerete, Tlaltenango, Valparaíso, 
Jerez y Guadalupe.

“Lo que tratamos de hacer con estos 
foros-consulta es que ustedes jóvenes 
nos ayuden en la creación del Plan Estatal 
de Desarrollo para juventudes, es muy im-
portante esto porque anteriormente no 
se le daba la suficiente importancia”, dijo 
Mauricio Acevedo, director del Instituto de 
la Juventud.

Agregó que los problemas no son los mis-
mos que antes y son cambiantes conforme 
las sociedades van avanzando, además de 
que anteriormente no se consultaba a las 
juventudes, únicamente se efectuaban pro-
gramas que instauraban por decisión propia 
los titulares de las instituciones.

ta en la zona urbana y rural de la ciudad.
Durante esta supervisión de obra, Julio 

César Chávez Padilla comentó: “la secre-
tarías de Obras Públicas del Estado y del 
Municipio realizan acciones de pavimen-
tación en esta calle, con un total de 2 mil 
458 metros cuadrados intervenidos a base 
de carpeta asfáltica de 5 centímetros de 
espesor compacto”.

Asimismo, destacó la importancia de 
mantener una supervisión permanente en 
las obras para garantizar que estos traba-
jos se efectúan en tiempo y forma, por lo 
que invitó a los beneficiarios para que, a 
través de los Comités de Participación Ciu-
dadana, exista una comunicación coordi-
nada con el Ayuntamiento de Guadalupe y 
exista la certeza de que las acciones de 
reencarpetamiento se realizan de manera 
adecuada.
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IMPARTEN FUNCIONARIOS CHARLAS
ACADÉMICAS EN EL DEC UAZ
ZACATECAS, ZAC.- Alumnos del 
Doctorado en Estudios Contem-
poráneos de la Unidad Académi-
ca de Historia participan en un 
ciclo de charlas con funcionarios, 
como parte de su instrucción 
académica para fortalecer sus 
investigaciones.

En el aula II del área de Posgra-
dos de Ciencias Sociales, el doctor 
Marcelino Cuesta Alonso, coordi-
nador del doctorado, informó que 
los funcionarios enriquecerán los 
conocimientos de los doctoran-
tes, quienes realizan estudios en 
materia electoral, seguridad, em-
presarial, economía, aprovecha-
miento del agua y salud, entre 
otros.

Al iniciar el ciclo de charlas, Ar-
turo Zapata Padilla, director Téc-
nico de la Junta Intermunicipal de 
Agua Potable y Alcantarillado de 
Zacatecas (JIAPAZ), explicó el 
quehacer del organismo operador 
del agua en la región, sus inicios y 
alcances, ante un panorama poco 
halagüeño sobre uso del recurso 
hídrico.

Acompañado de Adauro Váz-
quez Díaz, coordinador de Archi-
vos de la JIAPAZ, Zapata Padilla 
detalló que el organismo opera 
con 64 pozos y una galería fil-
trante que brinda servicio a 121 
mil 427 usuarios, aproximada-
mente 360 mil 300 habitantes, 
con un flujo de agua de 893 litros 

TEXTO Y FOTOS: TANYA ORTIZ

JIAPAZ EXPLICA SU OPERACIÓN

por segundo.
Esta cantidad dista mucho 

de la que se atendía en 1990, 
cuando las tomas eran 54 mil 
351, los habitantes eran 190 mil 
228 y los litros de agua que se 
repartían eran 915 por segundo; 
ello representa un grave déficit 
porque los mantos acuíferos se 
han desgastado, al grado de no 
tener disponibilidad.

Zacatecas, explicó, está asen-
tado en 20 acuíferos, aunque hay 
34 que también se comparten con 
otras entidades, pero esos 20 ya 
presentan sobreexplotación y el 
resto no tiene disponibilidad; és-
tos se recargan de manera natu-
ral a razón de 600 millones de me-
tros cúbicos, pero se extraen 700 
millones de metros cúbicos, es 
decir, hay un déficit de al menos 
100 millones.

De ahí el estrés por sobreex-
plotación, expresó. Los acuíferos 
que usa JIAPAZ son el de Chupa-
deros, Calera (La Joya), Benito Juá-
rez y Guadalupe-Bañuelos.

En cinco años se han rehabi-
litado 11 pozos y cada año se 
abren entre 4 y 5, pero se repa-
ran alrededor de 30 fugas al día; 
sin embargo, aunque se tiene re-
gistro de un 65 por ciento de pér-
dida del recurso por fugas, éstas 
no solo se deben a deficiencia de 
las redes de distribución, sino al 
exceso de consumo y medidores 
antiguos, que ya no realizan bien 
su función.
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ENTREGA DAVID MONREAL MOBILIARIO 
A ESCUELAS DE MELCHOR OCAMPO

REFRENDA DMA COMPROMISO 
CON LA EDUCACIÓN EN EL 
SEMIDESIERTO

LLEVAN 
CONECTIVIDAD 
4G A LOS 
HABITANTES

MELCHOR OCAMPO, ZAC.- David 
Monreal Ávila anunció que el 100 
por ciento de las escuelas del mu-
nicipio recibirán apoyo para el me-
joramiento y ampliación de su in-
fraestructura.

Ante alumnos, directivos y pa-
dres de familia de la Escuela Prima-
ria Andrés Quintana Roo, ubicada 
en la cabecera municipal, el man-
datario estatal entregó mobiliario, 
bicicletas, uniformes y útiles esco-
lares a estudiantes de los distintos 
planteles de la demarcación.

En compañía de Verónica Díaz 
Robles, delegada de Programas 
para el Desarrollo, y del alcalde de 
Melchor Ocampo, Rodolfo Cisne-
ros Gallegos, David Monreal otor-

MELCHOR OCAMPO, ZAC.- Duran-
te su gira de trabajo, el gobernador 
David Monreal Ávila refrendó su 
compromiso de continuar apos-
tándole a la educación como ins-
trumento para lograr la transfor-
mación de Zacatecas.

“La globalización y los proce-
sos de interacción entre socieda-
des exigen cada vez más que se 
apueste y se invierta en un rubro 
que nos dará mejores ciudadanos”, 
expresó.

MELCHOR OCAMPO, ZAC.- Gracias 
al Programa Internet para Todos, 
implementado por el Gobierno Fe-
deral, y a las gestiones del gober-
nador David Monreal Ávila, los ha-
bitantes de Melchor Ocampo 
cuentan ya con este servicio.

El mandatario estatal y el al-
calde, Rodolfo Cisneros Gallegos, 
inauguraron la antena, que dará 
conectividad con tecnología 4G a 
este municipio.

David Monreal destacó que, en 
menos de un año, desde que Zaca-
tecas se acogió a este programa 
piloto, hoy se cuenta con 1 mil 296 
instalaciones para internet gratui-
to en localidades de todo el estado, 
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donde no se contaba con dicho 
servicio.

Son 930 módulos de servicio 
fijo y 366 vía satelital los que man-
tienen conectada a la población 
zacatecana, tanto la que vive aquí 
como en los Estados Unidos.

En Melchor Ocampo se en-
cuentran en proceso de instala-
ción dos sistemas más, en las lo-
calidades San Jerónimo (La Noria) 
y Matamoros, que permitirán be-
neficiar a más de 1 mil 500 habi-
tantes de esta zona, ya que el radio 
de cobertura de los sistemas es 
de unos 20 kilómetros.

Además, agregó el mandatario, 
están en proceso de instalación 15 
antenas más en: La Casita, comu-
nidad de Fresnillo; La Laguna, Luis 
Moya, San Lucas y Apaseo, locali-
dades de Francisco R Murguía; en 
Espíritu Santo, en Juan Aldama; el 
Jauey y Milpillas de Allende, perte-
necientes a Villanueva y Teúl de 
González, respectivamente.

Así como en Caopas, Los Indios 
Romualdo, San Tiburcio, Apizolaya, 
Cedros y la cabecera de Mazapil.

Acompañado de estudiantes 
de preescolar, primaria y secun-
daria, el mandatario estatal enca-
bezó el acto cívico de honores a la 
bandera en la plaza principal de 
Melchor Ocampo. 

Ahí, agradeció a los presentes 
por el empeño que niños, padres 
de familia y maestros han puesto 
y siguen poniendo en pro de la 
educación. Les pidió que, por nin-
gún motivo, se descuide a los in-
fantes a lo largo de su formación 
educativa.

Minutos antes de establecer 

la Mesa para la Construcción de 
Paz y Seguridad, el gobernador ex-
puso que su estancia en Melchor 
Ocampo obedece a su deber de 
atender las problemáticas de los 
pobladores, a través de la Audien-
cia por la Transformación, que ha 
emprendido en todos los munici-
pios del estado.

"Tenemos el deber de rendir 
cuentas del estado que guarda la 
seguridad en el semidesierto de 
Zacatecas y en Melchor Ocampo", 
dijo, ante la población reunida en 
la plaza pública.

gó, asimismo, reconocimientos a 
la excelencia académica a María 
José Lazarín del Llano, de la prima-
ra Andrés Quintana Roo, y Joselyn 
Ramírez, de la telesecundaria Be-
nito Juárez García.

Al destacar la importancia de 
la formación académica en el país 
y, particularmente, en el estado, 
el mandatario anunció que se ro-
bustecerá el programa de becas 
escolares en Zacatecas.

Por otra parte, les dijo a los 
maestros que, por primera vez en 
muchos años, se busca garantizar 
las prestaciones, legítimas, del ma-
gisterio zacatecano, para que de-
jen de peregrinar por el pago de su 
salario y se olviden de la incerti-
dumbre que implica que reciban 
sus prestaciones de fin de año.
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DETECTAN CASOS DE CONSUMO 
DE ALCOHOL Y TABACO EN LA 
PREPARATORIA 3 DE FRESNILLO

FRESNILLO, ZAC.- A unos días de 
que comenzaran a limpiar los 
camposantos de El Mineral, Ho-
mero Urquizo, titular de Panteo-
nes, detalló que se enfrentan a 
condiciones de maleza y escom-
bro en los tres panteones de la 
cabecera municipal.

Informó que, en el caso de las 
comunidades, serán los delegados 
de los poblados quienes limpien 
los camposantos para que puedan 
ser visitados por los habitantes.

Mientras que, en el caso de 
los panteones de la cabecera 
municipal, como el Resurrección, 
Santa Cruz y Santa Teresa, co-

FRESNILLO, ZAC.- María Lilia Mar-
garita Jurado Hernández, res-
ponsable de la Unidad Académi-
ca de Preparator ia 3,  de la 
Universidad Autónoma de Zaca-
tecas (UAZ), reconoció que han 
detectado casos de consumo 
de alcohol y tabaco entre los es-
tudiantes de esta institución.

“Vemos que vienen muy bra-
vos en ese aspecto y, los del pri-
mer semestre, aunque ya está 
comprobado, según las estadís-
ticas, no demuestran que los jó-
venes empiecen a fumar o a to-
mar en la secundaria”, dijo.

Tras detectarlos con cigarros 
o bebidas embriagantes, la di-
rectora declaró que se habla con 
los estudiantes, así como con 
los padres de familia, quienes no 
se dan cuenta, en muchas de las 
ocasiones, de lo que hacen sus 
hijos.

Debido a lo anterior, dijo que 
se realizará esta semana una 
reunión con los padres de fami-
lia y con los estudiantes, para 
hablarles sobre las afectaciones 
que dejan los vapeadores en su 
organismo.

Por otra parte, Margarita Ju-
rado informó que los casos de 
embarazos en adolescentes 
han ido a la baja, en los últimos 
años, situación que calificó 
como positiva.

“Tenemos tiempo que no se 
han registrado embarazos en 
adolescentes, sólo como uno o 
dos; antes de que fuera directo-
ra, sí había muchos casos, (aho-

CECILIA PALACIOS
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ra) tienen una mejor educación 
sexual”, señaló.

Asimismo, afirmó que han 
detectado a jóvenes, principal-
mente mujeres, que enfrentan 
ansiedad, quienes son canaliza-
das, según la situación de cada 
una, a que reciban la atención 
que requieren, luego de un pri-

mer filtro con las psicólogas de 
la institución.

REALIZAN JORNADA 
DE SALUD
Este martes, en las instalacio-
nes de la Preparatoria 3 se rea-
lizó la jornada de salud para es-
tudiantes, quienes aprendieron 

de temas como salud reproduc-
tiva, salud bucal, nutrición, vio-
lencia en el noviazgo y planifi-
cación familiar.

En dicha feria se contó con 
stands informativos de la Juris-
dicción 3 de la Secretaría de Sa-
lud de Zacatecas (SSZ), así como 
de la Presidencia Municipal, 

como el Instituto para la Mujer 
Fresnillense y del Sistema de 
Protección Integral de los Dere-
chos de las Niñas, Niños y Ado-
lescentes (Sipinna).

Al evento acudió Martín Ál-
varez Casio, secretario de Go-
bierno, en representación del 
alcalde Saúl Monreal Ávila.

LIMPIEZA DE 
PANTEONES 
LLEVARÁ DOS 
SEMANAS

menzaron con los trabajos de 
limpieza desde hace un mes.

Urquizo declaró que se han 
coordinado con personal de Pro-
tección Civil y Bomberos, para 
el retiro de enjambres de abejas, 
que durante la temporada sue-
len encontrarse.

Además de que, dijo, se tra-
baja de forma coordinada con 
personal de Parques y Jardines, 
así como con la Dirección de 
Obras Públicas.

En este sentido, se espera la 
participación de más departa-
mentos en los siguientes días, 
durante el operativo por el Día 
de Muertos.

CONTINÚAN LABORES DE BACHEO

FRESNILLO, ZAC.- PERSONAL DE LA DIRECCIÓN DE OBRAS PÚBLICAS REALIZA TRABA-
JOS DE LIMPIEZA EN LA COLONIA LAS FLORES, LUEGO DE APLICAR EL PROGRAMA EMER-
GENTE DE BACHEO EN VARIOS PUNTOS DEL MUNICIPIO, EN ARTERIAS QUE SON LIBERA-
DAS, TRAS LAS LABORES.
TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS
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OFRECE DIF 
DE JEREZ 
PROMOCIONES 
EN SALUD 
DENTAL
JEREZ, ZAC.- Para ofrecer a la 
ciudadanía mayores cuidados 
en salud bucodental, el DIF Mu-
nicipal lanzó una promoción con 
importantes descuentos en 
limpieza profunda y relleno de 
resina.

La población tendrá con esto 
la oportunidad de lucir una son-
risa radiante, por precios con 
más del 50 por ciento de des-
cuento, ya que la limpieza pro-

JEREZ, ZAC.- Como parte de 
las actividades del equipo de 
prevención del delito de la Di-
rección de Seguridad Pública 
del ayuntamiento, los alum-
nos del Instituto Maxwell re-
cibieron una serie de confe-

JALPA, ZAC.- El Gobierno Muni-
cipal, encabezado por Noé Es-
parza, en coordinación con el 
Departamento de Pintura, lle-
van a cabo trabajos de pintura 
en barandales y salones, en la 
Escuela Preparatoria “Felipe B. 
Berriozábal”.

Cabe señalar que estos tra-
bajos se realizan con la intención 
de atender la solicitud que la di-
rectora del plantel educativo hizo 
al edil.
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funda costará 150 pesos y la ob-
turación, con resina por diente, 
300 pesos.

En consultorios privados, el 
paciente obtendría estos servi-
cios por 750 y 600 pesos res-
pectivamente, por lo que repre-
senta una buena oportunidad 
para mantener dientes sanos.

El horario de atención se ma-
neja en los horarios matutino y 
vespertino de los odontólogos 
del Sistema, que son de 8 de la 
mañana a 7 de la tarde.

rencias, pláticas y talleres de 
sensibilización, conciencia-
ción e informativos.

El director, Fiófilo Meraz, co-
mentó que más de 300 alum-
nos de jardín de niños, primaria, 
secundaria y preparatoria fue-
ron los beneficiarios de este 
programa permanente.

Los estudiantes fueron ins-
truidos en temas como el uso 
del número de Emergencias 
911, los tipos de violencia y 
cómo identificarla, así como los 
mecanismos de auxilio que 
pueden implementar para so-
licitar ayuda y las consecuen-
cias jurídicas de hacerlas.

CONCIENTIZAN A NIÑOS 
Y JÓVENES SOBRE DELITOS

DAN “MANITA 
DE GATO” A 
PREPARATORIA 
DE JALPA



INICIAN RECORRIDOS 
EN EL MUSEO DE 
IRRIGACIÓN DE 
LORETO

HOMENAJEAN A JAIME 
ANTONIO BARRANCO CON 
EXPOSICIÓN POST MORTEM

LORETO, ZAC.- Como parte del se-
guimiento para mantener activo 
el Museo de la Irrigación y dar a 
conocer la historia del municipio 
a los jóvenes y niños, iniciaron los 
recorridos turísticos, guiados y 
explicados, por parte de la Direc-
ción de Turismo, Ecología y Medio 
Ambiente.

LORETO, ZAC.- Con el fin de reali-
zar un homenaje, se inauguró la 
Galería Pictórica de la autoría del 
maestro Jaime Antonio Barranco 
Martínez (1944-2022), en el au-
ditorio municipal.

El alcalde Gustavo Aguilar An-
drade, acompañado de la esposa, 
hijos, amigos y familiares del 
maestro finado, inauguraron la 
galería, que consta de un total de 
24 obras y que se estarán exhi-
biendo los lunes, martes y miér-
coles, de 11 de la mañana a 6 de 
la tarde, en el auditorio municipal.

Jaime Antonio Barranco Mar-
tínez es uno de los principales ex-
ponentes de la plástica loretense; 
nació el 5 de Julio de 1944 en 
Asientos, Aguascalientes; pero 
radicado en Loreto, desde que te-
nía nueve años (1953).

Entre los logros más destaca-
dos de su trayectoria, está la au-
toría de 27 retratos al óleo de los 
gobernadores del estado más re-
presentativos de la historia, inclu-
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Asimismo, se les dio una plá-
tica sobre la importancia de cuidar 
el agua, árboles y medio ambien-
te en general.

La Escuela Secundaria Fran-
cisco Goitia fue la que inauguró 
esta dinámica, al acudir los alum-
nos del grupo 1-G, quienes se mos-
traron muy interesados y se in-
volucraron de una manera activa 
y participativa.

yendo al actual mandatario David 
Monreal.

La galería fue inaugurada en 
2014, durante las conmemoracio-
nes del Centenario de la Batalla de 
Zacatecas, y se exhibe en el salón 
Gobernadores del Palacio de Go-
bierno del Estado.

Entre sus obras, se encuentran 
también retratos de personajes 
de la farándula mexicana, así como 
políticos y personajes destacados.

Lamentablemente, Barranco 
Martínez falleció a causa del Co-
vid-19 el 12 de octubre del 2021.
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HALLAN 3 CADÁVERES CON 
NARCOMENSAJE EN JEREZ

DISPARAN A QUEMARROPA 
CONTRA TRES HOMBRES EN 
UN TALLER AUTOELÉCTRICO

ZACATECAS, ZAC.- Tres hombres 
fueron agredidos a balazos 
cuando realizaban labores pro-
pias de su trabajo, en un taller 
eléctrico ubicado en la calzada 
CNC, en la capital del estado; uno 
de ellos falleció en el lugar y los 
otros dos fueron trasladados a 
un hospital para que recibieran 
atención médica.

El reporte de varias deto-
naciones de armas de fuego, 
en un taller auto eléctrico de-
nominado “El Chivo”, fue reci-
bido en el Sistema de Emer-
gencias 911, por lo que de 
inmediato fueron desplegadas 
varias unidades.

Al arribar los primeros res-
pondientes encontraron a un 
hombre que ya había perdido la 
vida; su cuerpo quedó justo en 
la puerta del establecimiento 
donde laboraban los tres hom-
bres, pues incluso tenían algu-
nos autos afuera, uno de ellos 
con el cofre levantado.

Los otros dos estaban aden-
tro, heridos de bala, por lo que 
se solicitó la presencia de uni-
dades de paramédicos para que 
les brindaran los primeros auxi-
lios; tras estabilizarlos, los tras-
ladaron a un hospital.

La escena, según fuentes 
policiacas, indica que el o los 
agresores ingresaron al local y 
dispararon a quemarropa; el 
cuerpo de quien al parecer es el 
propietario del taller, o al menos 
el mecánico en jefe, fue el que 
quedó en la puerta del negocio, 
que está ubicado frente a las 
oficinas de la JIAPAZ.

AGREDEN A HOMBRE EN 
LA LÁZARO CÁRDENAS
Más tarde, poco después de 
las 7 de la tarde, en la colonia 

JEREZ, ZAC.- La tarde de este mar-
tes, a través de los Sistemas de 
Emergencia, se reportó que en el 
camino de terracería que comu-
nica a las comunidades Los Ríos 
y Niño Jesús, fueron localizados 
los cuerpos sin vida de tres per-
sonas del sexo masculino.

Al acudir las corporaciones de 

LORETO, ZAC.- La mañana de este 
martes, en la calle General Enrique 
Estrada Norte, de la colonia Cen-
tro, fueron localizadas dos perso-
nas sin vida, con signos de apa-
rente tortura.

Al acudir, corporaciones de se-
guridad corroboraron que se tra-
taba de un hombre y una mujer, 
quienes estaban ya sin vida; asi-
mismo, en el lugar se localizó una 

ZACATECAS, ZAC.- Como re-
sultado de los recorridos de 
seguridad y vigilancia que lle-
van a cabo las corporaciones 
policiales de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), ele-
mentos de la Policía Estatal 
Preventiva (PEP), en dos ac-
ciones distintas efectuadas 
en la capital del estado, ase-
guraron dos vehículos que 
contaban con reporte de robo.

La primera acción se con-
cretó cuando los agentes pa-
trullaban en la colonia Minera, 
donde observaron un vehícu-
lo Nissan color verde, mismo 
que se encontraba abando-
nado y sin placas de circula-
ción, por lo que, al verificar 
sus datos a través del Siste-
ma Plataforma México, arro-
jó estatus con repor te de 
robo, motivo por el cual fue 
asegurado.

Posteriormente, en la co-
lonia González Ortega, locali-
zaron un vehículo Honda Civic, 
mismo que se encontraba mal 
estacionado y presentaba 
signos de desvalijamiento, por 
lo que al verificar sus datos 
generales a través del Siste-
ma de Emergencias 911, se 
percataron que contaba con 
reporte de robo vigente, por 
tal motivo fue asegurado.

Las dos unidades asegu-
radas fueron puestas a dis-
posición de la Fiscalía General 
de Justicia del Estado (FGJEZ).

ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO

seguridad y peritos de la Fiscalía Ge-
neral de Justicia del Estado (FGJEZ) 
confirmaron el hecho e informaron 

que se localizó una cartulina alusiva 
a un grupo delincuencial.

Policías de Investigación y pe-

ritos quedaron a cargo del lugar, 
a fin de llevar a cabo las diligencias 
correspondientes.

DEJAN DOS CUERPOS 
TORTURADOS EN LA 
PLAZA DE LORETO

ASEGURAN 2 
VEHÍCULOS 
CON REPORTE 
DE ROBO

Lázaro Cárdenas, un hombre 
fue agredido a balazos y resul-
tó lesionado.

Corporaciones policiacas y 

de rescate acudieron a la calle 
Petróleos Mexicanos, donde 
ocurrió el ataque, y en lo que se 
establecía un operativo de bús-

queda, le brindaron atención 
médica y lo trasladaron a un 
hospital.

Hasta el cierre de la presen-

te edición, de ninguno de los dos 
hechos se informó de manera 
oficial sobre la detención de al-
gún presunto responsable.

cartulina con un mensaje alusivo 
a un grupo delincuencial, según se 
informó en un comunicado oficial.

Pobladores dieron aviso a las 
autoridades de la terrible escena, 
al transitar por la plaza rumbo a 
sus actividades diarias.

El lugar quedó a cargo de pe-
ritos y policías de Investigación 
de la Fiscalía General de Justicia 
del Estado de Zacatecas (FGJEZ), 
para iniciar las averiguaciones 
previas.
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MATAN A UN SUJETO EN LA 
COLONIA BAJÍO DE FRESNILLO

ASESINAN A UNO 
MÁS EN EL MINERAL

FRESNILLO, ZAC.- Civiles arma-
dos asesinaron a un hombre que 
reparaba una camioneta en la 
colonia Bajío, en esta cabecera 
municipal.

Después de las 3 de la tarde, 
se reportaron detonaciones de 
arma de fuego en la calle Bajío de 
Tlaltenango, donde, informaron, 
que había un hombre lesionado.

Sin embargo, al llegar paramé-
dicos de la Red de Emergencias 
Médicas de Zacatecas (Remeza), 
confirmaron que el sujeto murió 
en el lugar.

En cuestión de minutos, el sitio 
fue acordonado por elementos 
policiacos y no hubo personas de-
tenidas por los hechos.

Se informó que el cuerpo que-
dó entre dos camionetas y fue 
trasladado al Servicio Médico Fo-
rense (Semefo).

FRESNILLO, ZAC.- En el fraccio-
namiento Providencia, un hom-
bre fue asesinado a balazos la 
mañana de este martes; el trá-
gico hecho se registró en la vía 
pública.

Fue en la calle De las Violetas 
donde se reportaron varias de-
tonaciones de arma de fuego y 
posteriormente se informó de 
un hombre herido en la calle.

ECODIARIO

ECODIARIO
Al llegar, paramédicos con-

firmaron que el hombre, de entre 
20 a 30 años, no tenía signos vi-
tales, por ello notificaron al per-
sonal de la Policía de Investiga-
ción (PDI).

El lugar fue acordonado por 
elementos estatales, munici-
pales y E jército Mexicano, 
mientras que el cadáver fue 
llevado al Servicio Médico Fo-
rense (Semefo).



CIUDAD DE MÉXICO.- Con el objetivo de sub-
sanar el déficit de médicos especialistas, 
el Gobierno de México lanzó una convoca-
toria internacional para reclutar y contratar 
a estos profesionales para que participen 
“en el proceso de transformación del sis-
tema de salud mexicano”.

En conferencia en Palacio Nacional, el 
director del IMSS, Zoé Robledo, explicó que 
se pretende que médicos especialistas 
trabajen en nuestro país durante un año en 
zonas remotas y se brinde atención a po-
blación sin seguridad social.

“Lanzamos la convocatoria para médi-
cos y médicas especialistas de otras par-
tes del mundo que estén interesados en 
venir a México, a trabajar en un periodo de 
1 año en estos lugares. Este mecanismo 

CIUDAD DE MÉXICO.- Senadores de opo-
sición impugnaron, ante la Suprema Cor-
te de Justicia de la Nación (SCJN), la refor-
ma que otorga el control de la Guardia 
Nacional (GN) a la Secretaría de la Defen-
sa Nacional (Sedena).

La acción de inconstitucionalidad fue 
presentada por senadores del PRD, con el 
apoyo de colegas del PAN, PRI, MC y el 
Grupo Plural.

“No estamos de acuerdo (con la refor-
ma) y obviamente no es el espíritu que 
tiene la Constitución; es contrario a lo que 
mandata la Constitución”, defendió el se-

ECODIARIO

ECODIARIO

ABRE MÉXICO 
VACANTES PARA 
MÉDICOS DE 
TODO EL MUNDO

VAN 13 SEMANAS 
DE REDUCCIÓN 
DE COVID: 
LÓPEZ-GATELL
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nos va a servir para cubrir los lugares con 
más necesidad”, dijo.

De acuerdo con el director del IMSS, hay 
749 vacantes en 43 especialidades, para 
54 hospitales, en 13 estados del país.

Algunas de las vacantes se localizan, 
por ejemplo, en San Quintín y Vicente Gue-
rrero, en Baja California; en Jesús María y 
Tepic, en Nayarit; en Mamantel, Campeche; 
La Unión, Guerrero; y Guadalupe de Tepe-
yac, Chiapas, y Zacatecas (Concepción del 
Oro y Fresnillo).

Cabe mencionar que algunas de las es-
pecialidades solicitadas son alergólogo, 
cardiología, cirugía general, cirugía oncoló-
gica, geriatría, psiquiatría, urología, hema-
tología, ginecología y obstetricia, entre otras.

Los interesados podrán acceder al sitio 
web www.medicosespecialistas.gob.mx 
para inscribirse.

nador Miguel Ángel Mancera.
La reforma fue aprobada a inicios de 

septiembre y destaca que la Sedena ejer-
cerá control operativo y administrativo de 
la Guardia Nacional, de conformidad con 
la estrategia nacional de seguridad públi-
ca de la Secretaría de Seguridad y Protec-
ción Ciudadana (SSPC).

Como titular de la Sedena, el general 
Luis Cresencio Sandoval tendrá la respon-
sabilidad, entre otras, de nombrar a titu-
lares de coordinaciones territoriales, es-
tatales y unidades especiales de la GN, 
además de expedir manuales de organi-
zación, procedimientos y de servicio al 
público.

CIUDAD DE MÉXICO.- Hugo López-Gatell, sub-
secretario de Salud, detalló que van 13 se-
manas en la reducción del Covid-19 en el país.

En la conferencia matutina de Palacio 
Nacional, López-Gatell Ramírez expuso que 
todos los indicadores del coronavirus están 
a la baja en nuestro país, incluso con nive-
les comparables al inicio de la epidemia.

ECODIARIO

Llevamos ya 13 semanas de reducción, 
más de tres meses en donde los indicado-
res fundamentales, todos, muestran una 
epidemia que está en receso. Estos indica-
dores los registramos todos los días”, dijo.

“La cantidad de casos es ya mínima, 
comparable con el inicio de la epidemia, 
pero obviamente en una situación mucho 
más ventajosa por la gran cantidad de per-
sonas que están vacunadas contra el Co-
vid-19”, señaló.

Cabe señalar que el Gobierno de México 
anunció este lunes que el cubrebocas ya 
no será obligatorio en espacios cerrados, 
mientras exista una distancia de 1,5 metros 
entre persona y persona.

Asimismo, se indica que también puede 
suprimirse el uso de mascarilla, si se reali-
za trabajo físico intenso.

IMPUGNAN SENADORES 
REFORMA A LA GUARDIA 
NACIONAL ANTE LA SCJN
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“…lo que el doctor Villa, como un verdadero líder ha logrado: el respaldo y 
apoyo de los trabajadores”

DIALÉCTICA MORAL

Doctor Villa, próximo secretario 
general

PEDRO 
ESPARZA 
CASTRO Quien tiene la fortuna de ser 

un agremiado sindical, tiene 
la seguridad y garantía en las 
funciones para desarrollar 

su trabajo, además de las mejores 
condiciones de protección ante cual-
quier amenaza y arbitrariedad de los 
patrones. Para eso fueron creados 
los sindicatos después de la revolu-
ción industrial: para la defensa de to-
dos y cada uno de los trabajadores.

Al paso del tiempo, los sindicatos 
han evolucionado para bien, a tal nivel 
que no solo velan por el bienestar la-
boral del empleado, sino que también 
crean las condiciones económicas 
y sociales para el desarrollo integral 
del trabajador.

Tal es el caso del Sindicato Na-
cional de Trabajadores del Seguro 
Social Sección XXIX (SNTSS Zaca-
tecas), en donde se juega el próximo 
comité sindical. Casi con dos sema-
nas de campaña, el aspirante de la 
planilla amarilla, el doctor Manuel 
Hernández Villa ha recorrido gran 
parte de las adscripciones de todo 

el estado.
Continuando con una línea de ex-

celentes atenciones, ha llevado a cada 
centro de trabajo su lema de “Unidad” 
y de “Pertenencia”. Al candidato Villa 
se le reconoce por su amplia trayec-
toria en el sistema IMSS ordinario, 
ahora IMSS Bienestar, así como su 
experiencia en temas sindicales.

Estamos hablando, pues, de quien 
mejor conoce dónde puede haber 
deficiencias e irregularidades, siem-
pre con una solución en mano, sin 
fórmulas mágicas, por eso es el aban-
derado. Y es que, quienes seguimos 
de cerca su proceso, podemos dar 
fe de que su esencia es la cercanía 
con los trabajadores, el diálogo direc-
to que puede existir entre ellos, y la 
confianza que eso genera en la base 
trabajadora.

Entre algunas de sus propuestas, 
destaca no solo la defensa, sino la 
profundización del Contrato Colecti-
vo de Trabajo, que es la característica 
más prestigiada y que tantas satis-
facciones brinda a los agremiados. 

El trato digno a los trabajadores even-
tuales y/o 08 (sustitutos), que en mu-
chas ocasiones sufren el aprovecha-
miento  y  abuso  de  los  je fes 
inmediatos; con el doctor Villa, con-
tarán con respeto y la certeza de es-
tar amparados.Analista paec19@gmail.com

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

“Por lo general, cada vez que evoluciona o se modifica el concepto de Estado, 
o en cada ocasión que cambia el propósito y la forma de gobierno, evoluciona 
y se transforma también la forma y funcionamiento de la administración 
pública”

HABLEMOS DE SEGURIDAD… Y ALGO MÁS

Una visión propositiva en la 
administración de una 
nueva gobernanza

DIEGO 
VARELA 
DE LEÓN

Sin duda, la orientación de la 
nueva gobernanza es una vi-
sión con sentido humano y 
responsabilidad en los modos 

y formas de concebir y conducir la 
administración pública en todas sus 
dimensiones; en pocas y llanas pala-
bras, el de llevar las riendas de un es-
tado que se recibiera en una entropía 
total, en todos los sentidos de la ad-
ministración que, como herencias 
malditas de gobiernos indolentes y 
apáticos, lo sumieron en el atraso, la 
condena y desasosiego social, donde 
tal pareciera que el eje principal del 
pasado, lejos de construir, destruyó 
sin miramientos.

Y dilucidando un poco en el tema 
de la administración, que, en la teoría 

del Estado como concepto, tiene 
como elementos constitutivos bási-
cos a una población que haya pac-
tado y mantenga la voluntad jurídica 
de habitar un territorio definido, bajo 
una forma de gobierno convenida de 
manera colectiva. A su vez, toda for-
ma de gobierno presupone igualmen-
te la existencia de una instancia, ór-
gano o Poder encargado de adoptar 
las decisiones políticas que consti-
tuyen "el deber ser" de la población 
asentada en el territorio estatal. Por 
lo general, cada vez que evoluciona 
o se modifica el concepto de Estado, 
o en cada ocasión que cambia el pro-
pósito y la forma del gobierno, evo-
luciona y se transforma también la 
forma y funcionamiento de la admi-

nistración pública. Por ello puede 
hablarse de una génesis y una evo-
lución de la administración pública 
que, para el caso de nuestro estado 
y desde el inicio de la presenta ad-
ministración, se activa una evolución 
en cuanto tanto la nueva gobernan-
za concibe y proyecta los modos y 
formas de hacer una administración 
con un sentido humano, bajo algu-
nos conceptos básicos de actuación, 
como un alto sentido de responsa-
bilidad, lealtad, honestidad y espíritu 
de servicio a la sociedad que se debe.

Amante de la música, la lectura 
y el deporte.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://bit.ly/3MqVLKF
https://bit.ly/3yz4iWg
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La actividad espacial, en particular los satélites, 
sustenta muchos aspectos del modo de vida 
moderno. La cantidad de equipos en la órbita 
terrestre ha generado otra preocupación 
respecto a la contaminación del espacio: la 
llamada basura espacial. 
Según la Agencia Espacial Europea, la cantidad 
estimada de basura que orbita la Tierra supera 
los 130 millones de objetos de entre 1 milímetro 
y 1 centímetro de tamaño.   (NATGEO)




